



Facultad de Filosofía y Letras Dirección

A la comunidad de la Facultad

El día de hoy alrededor de las 21:00 horas fueron entregadas las instalaciones de la Facultad por parte de la representación del estudiantado que mantenía el paro total de actividades. Como se informó en el comunicado de la dirección del 14 de mayo, las actividades académicas y administrativas se retomarán a partir de mañana sábado.

La administración hará los esfuerzos necesarios para reprogramar, en la medida de lo posible, las siguientes actividades: 12 exámenes profesionales, el registro de exámenes extraordinarios, 3 prácticas de campo, 14 ensayos técnicos y generales de obras teatrales; 10 cursos en el marco de cátedras extraordinarias y programas universitarios; 12 actividades relacionadas con seminarios de investigación, cursos de posdoctorado y programas especiales; 1 conferencia, 7 conversatorios, 3 presentaciones de libro, 1 homenaje y 2 sesiones de cine debate, así como la veintena de actividades del coloquio de Pedagogía en el marco del Centenario de la Facultad. En el rubro administrativo, se retomará el pago de nómina correspondiente a la primera quincena de mayo, y se acordarán prórrogas para el Programa de Calidad y Eficiencia para trabajadoras y trabajadores administrativos de base, quienes además se encuentran en un proceso electoral del STUNAM. Les agradecemos mantenerse pendientes a comunicaciones oficiales futuras.

Con relación los documentos recibidos el 9 y 14 de mayo, adjuntamos a este comunicado la respuesta de la administración, la cual ya fue entregada al grupo de estudiantes que se encontraban en la Facultad esta noche. Continuaremos con el apoyo a las personas de la comunidad universitaria que participan en la acampada, manteniendo abierta un área de la Facultad durante las noches para que puedan hacer uso de los servicios sanitarios y recargar sus dispositivos. Reconocemos las labores del personal de base y de confianza para hacer esto posible.

Reiteramos nuestro compromiso a favor de la erradicación de cualquier tipo de violencia y nos sumamos al rechazo de la comunidad universitaria a las agresiones e intimidaciones hacia las y los estudiantes de nuestro bachillerato. Mantengamos el diálogo respetuoso entre todas y todos los miembros de nuestra comunidad.

“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU”

Ciudad Universitaria, Cd. Mx., a 17 de mayo de 2024

Dra. Mary Frances Rodríguez Van Gort
Directora





A la comunidad de la Facultad de Filosofía y Letras

En respuesta a lo expresado en los pliegos petitorios entregados el jueves 9 y el martes 14 de mayo de 2024, comunicamos lo siguiente:

En primer término, se respetó la continuidad del paro hasta el día de hoy, en que se acordó la entrega de las instalaciones.

Como se solicitó, el jueves 16 de mayo por la mañana se abrió el pasillo del primer piso, quedando seis salones abiertos (101 al 105 y 111) y en el segundo piso, el 205. También se realizó el sellado de las áreas que se encontraban cerradas.

Como se ha realizado en cada toma de instalaciones se entrega la carta de no represalias al momento de la entrega de las mismas. En este caso se realizó durante la recepción de la Facultad.

Como hemos reiterado, esta administración gestionó la instauración desde 2022 de un servicio médico de primera respuesta. Desde el inicio del semestre hasta ahora, este servicio ha realizado 523 atenciones a miembros de nuestra comunidad. Hemos aumentado de 2 a 4 los pasantes de medicina para la atención de la comunidad en los dos turnos y en los dos edificios. Cabe señalar que las plazas de médico son sindicalizadas y hemos solicitado su incorporación desde octubre de 2022. Así mismo, recordamos nuestra cercanía con el Servicio Médico de la UNAM y la importancia de que toda la comunidad cuenta con seguro facultativo, el alumnado con IMSS y los sectores trabajador y académico con ISSSTE.

Por otra parte, hemos continuado con los programas de mantenimiento permanente de las instalaciones, recordemos que hubo un cambio en la Secretaría Administrativa. Así mismo se está reorganizando la asignación de las áreas de trabajo con el personal de limpieza para que sea más expedita tanto la limpieza en baños, salones y en general, así como la reposición de insumos sanitarios en los baños. Invitamos a nuestra comunidad a cuidar y mantener nuestros espacios.

Recibido estudiantes



Respecto a la realización de servicio social en la SEDENA, se precisa que este tema fue discutido en la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Técnico, celebrada el 22 de marzo de 2024, en donde se acordó respetar el derecho de las y los estudiantes para optar libre y autónomamente por el programa que consideren afín a su formación y sus intereses profesionales, ya que los programas se registran a solicitud de las y los estudiantes. En este sentido el CT comunicó, en respuesta a las personas que expresaron preocupación por este tema, que en ningún momento se ha recibido una solicitud por parte de la SEDENA para realizar difusión o promoción de sus programas al interior de las instalaciones de la Facultad. De cualquier manera, la Dirección ha solicitado evaluar cuidadosamente la oferta de servicios sociales y no abrir más de este tipo.

En breve realizaremos una reunión del Consejo Técnico para abordar las problemáticas planteadas. Así mismo les recordamos que los datos de contacto de los consejeros se encuentran en la página de la Facultad, en la siguiente liga: <https://www.filos.unam.mx/nuestra-facultad/consejo-tecnico/miembros-del-consejo-tecnico/>. Toda la correspondencia dirigida al Consejo Técnico o a su Presidenta es revisada y discutida durante la siguiente sesión.

Como se mencionó en el comunicado del 12 de mayo, que se emitió y difundió en redes sociales y por correo electrónico, se reconoce el impacto que ha tenido la escalada de violencia en contra de Palestina. También se informó sobre el apoyo que la Facultad ha brindado, desde el 7 de mayo, al estudiantado que participa en el campamento, así como a las actividades de la comunidad para presentar y discutir la situación, ya sea con la exposición de carteles, como con la facilitación de espacios.

Reiteramos que nuestra labor como Facultad es fortalecer los espacios de reflexión y realización de actividades permanentes que contribuyan no sólo a la resolución de las problemáticas nacionales, sino que influyan en la discusión de los sucesos internacionales, por lo que se reitera la convocatoria a la comunidad para la reflexión sobre el tema con miras a construir, de manera colectiva, un posicionamiento del alumnado, profesorado y sector trabajador.

En atención a las inquietudes de la comunidad, exhortamos al profesorado a que el 20 de mayo se realicen las actividades académicas, con la flexibilidad que considere cada grupo.

En el marco de sus atribuciones, esta Dirección ha sido y seguirá siendo respetuosa de la participación estudiantil y de las resoluciones y necesidades de la comunidad. Somos una Dirección de puertas abiertas y escucha permanente.

Continuemos sumando esfuerzos en la construcción del tejido comunitario con respeto y escucha atenta de todas las voces.

"POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU"
Ciudad Universitaria, Cd. Mx., a 17 de mayo de 2024

Dra. Mary Frances Rodríguez Van Gort
Directora

Recibido
Estudiantes

